

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahou Lunes 8 Marzo de 1886.

Año XIV. Núm. 3.938.

De todas partes

Fisiología de las turbas.—Las revueltas de Londres han dado motivo al diario médico «The Gaucet» para hacer un estudio sobre el espíritu de las muchedumbres y el modo de formarse y desarrollarse la voluntad colectiva de una reunion tumultuosa.

La voluntad de las masas puede considerarse—dice—como la resultante de todas las acciones y reacciones recíprocas y de las voluntades individuales que están en contacto.

Es cosa completamente distinta de lo que se llama la opinion pública.

Cuando cierto número de personas que tienen sobre un punto político ó económico una opinion especial determinada se reúnen en el mismo lugar, aportan á la reunion fuerzas constructivas especiales y afinidades que las aproximen. Sus intenciones personales están prontas á fundirse en una decision comun.

Hay ciertamente una especie de afinidad en la constitucion mental de una masa cualquiera; si las unidades que la componen no están predispuestas á una accion colectiva, y si solo reunida por el azar, no tenderán á formar una masa homogénea.

Hay fuerzas muy diferentes que entran en juego en el modo de portarse la multitud.

Desde lejos la palabra muchedumbre implica por sí misma elementos heterogéneos y excluye la idea de una organizacion, y la preexistencia de un fin comun.

No es posible que haya propiamente una voluntad colectiva formada por las facultades mentales de todos los cerebros de los individuos que forman la reunion.

La actividad mental de las masas está limitada á la cólera, á la imitacion, á los actos intuitivos, es decir, á las energías inferiores del entendimiento.

Dada una masa de gentes impresionables, basta para que marchen y obren de acuerdo que tengan una opinion en un sentido. Luego la pasion, el aturdimiento, el espíritu de imitacion, se encargan de lo demás.

Y hasta es posible que las personas así reunidas procedan en oposicion con sus ideas y sentimientos individuales.

Cuando uno de los individuos de una muchedumbre comienza á sobrecitarse, los que están próximos á él se contagian, y se engendra la agitacion general y el tumulto.

Cuando uno se pone á mirar á un objeto dado, todos miran hácia allí sin saber por qué.

Si cualquiera echa á correr, todos corren sin darse cuenta del motivo.

Apenas da cualquiera de los reunidos el primer ejemplo de violencia, cien brazos, mil brazos se levantan para imitarle.

Hay en todo esto algo que parece el pensamiento y la voluntad colectiva, y es sólo la manifestacion de las más bajas energías mentales, que no pueden considerarse como una verdadera facultad intelectual.

A esto se llama el espíritu de las masas, el alma de las muchedumbres.

La multitud que obedece á estas influencias toma rapidamente los caracteres de un cuerpo organizado. Esta reunion de

partículas humanas heterogéneas se encuentra tan bien constituida y ligada en muy poco tiempo por sus propios actos que forma una masa coherente.

Entonces se producen las consecuencias más imprevistas.

La mitad lo menos de los que formaban la multitud iba por curiosidad; más luego comienzan á sentir palpar sus corazones agitados por los mismos sentimientos que animan á los otros.

Marchan á su lado, se entusiasman con ellos y allá van sin saber dónde, guiados sólo por un intinto simino.

Si un orador improvisado les habla, aunque sólo lleguen á ellos palabras entrecortadas y sin sentimiento, le adivinan y se lo fingien á su manera y se entusiasman sin saber de qué.

Si la represion de la autoridad da ocasion á la lucha, entran en ella instintivamente tomando como ofensas propias los golpes que ven dar á sus compañeros.

Y así cada momento que pasa, cada hecho de éxito feliz ó desgraciado en que toman parte, aumenta la solidaridad y por ende la cohesion en el conjunto de la multitud, y vivifica más su accion, haciéndola instrumento de los mismos deseos, apetitos y pasiones.

El acero falsificado.—Falsificacion en puerta... alemanas á la vuelta. La prensa inglesa se viene quejando, en multitud de comunicados suscritos por oficiales del ejército británico en Egipto y en Birmania, de que las bayonetas de los soldados se rompen como el vidrio ó se doblan como el plomo. El ministerio de la Guerra ha abierto una informacion, de la cual ha resultado lo siguiente:

Los contratistas de armas de Sheffield, que no han descubierto todavía el milagro de fabricar bueno y barato, adquirian á muy bajo precio en Alemania armas blancas de todo género y bayonetas, mandando grabar en ellas el nombre y la marca de los contratistas ingleses. De este modo se han entregado centenares de miles en los depósitos del ejército y en los arsenales.

Descubierto el fraude y hechos los experimentos necesarios, se ha visto que las quejas tenían fundamento: las bayonetas no sirven para maldita la cosa. Los alemanes vendian en lugar de armas, asadores de hierro malo.

Velocidad de los trenes.—Contra lo que se cree generalmente no es en los Estados-Unidos sino en Inglaterra, donde los trenes viajan con mayor rapidez.

Los famosos trenes relámpagos americanos, no pasan de una velocidad media de 45 á 60 kilómetros por hora.

De Nueva-York á Albany llevan los trenes una velocidad de 48 kilómetros; de 51 entre Nueva-York y Pittsburgo; de 58 entre Nueva-York y Chicago y de 67 entre Nueva-York y Filadelfia.

Conviene advertir que todos estos trenes no llevan mas que coches de dos clases y que el precio de cada asiento es mucho mas elevado que el de los trenes ordinarios.

En Inglaterra, en cambio la mayor parte

de los expresos tienen coches de tercera clase y no sufren los asientos aumento alguno de precio.

Además la velocidad, como decimos al principio es mayor.

El trayecto de Londres á Sheffield se hace á razon de 70 kilómetros por hora y algunos trenes lo hacen con una rapidez de 90. De Londres á Manchester la velocidad es de 65 kilómetros; de 75 entre Londres y Edimburgo; de 60 entre Londres y Glasgow y de 72 entre Liverpool y Manchester.

Hay por lo tanto, una diferencia de un 25 por 100 á favor de los trenes ingleses sobre los americanos.

La humedad del calzado.—Sucede con frecuencia, que el calzado á causa de la lluvia, se moja de tal manera que impide su uso en algunos dias; pues expuesto al aire, se seca con lentitud, y expuesto al fuego, se quiebra y corta la suela.

Para conseguir secarlo con alguna más prontitud y sin perjuicio de que se estropee, se espolvorea el interior de la bota ó zapato con polvo fino de cloruro de calcio, ó se introducen papeles de filtro, con interposicion de este polvo, consiguiéndose así la absorcion de la humedad.

Imitacion de la concha.—Con el cuerno se imita muy bien la concha sin más que emplear el procedimiento siguiente segun asegura un periódico italiano, de donde tomamos la noticia.

Se hace una pasta compuesta de dos partes de cal, una de litargirio y un poco de legía de sosa, y con esta mezcla se frota el objeto de asta á que quiera darse el aspecto de la concha.

La accion del compuesto referido consiste en atacar el azufre que contiene el cuerpo, formando sulfuro de plomo, que ocasiona ciertas manchas negras, las cuales contrastan con el color claro de dicho material imitando perfectamente la concha.

El diamante amarillo.—Sabido es que los diamantes de este tono de color valen ménos que los transparentes y limpios de todo colorido; pues bien: parece ser que un joyero extranjero ha descubierto un medio de quitar los colores á esta piedra preciosa; pero desgraciadamente, el procedimiento inventado al efecto verifica el milagro, digámoslo así, por poco tiempo, toda vez que se ha descubierto el fraude y los tribunales de Alemania entienden ya en el asunto, que ha de dar mucho que hablar y producirá muchos recelos entre los que venden y adquieren alhajas de valor guarnecidas de brillantes.

Se trata de resucitar el proceso contra el ex-ministro Dilke.

Mr. Crawford, el marido, tiene que pagar unos 15.000 duros de costas. Dilke no está satisfecho tampoco, porque, fácilmente se comprenderá, su buen nombre no ha salido muy limpio del proceso. Ahora el ex-ministro dice á todos sus amigos que es inocente de las acusaciones que lanzó contra él la señora Crawford, que puede probar que no ha tenido relaciones adúlteras

con ella, y que no se presentó á declarar ante el tribunal porque sus abogados le dijeron que evitase el fomentar el escándalo y que el medio mejor de acabar en un dia con el proceso era acogerse á la argucia legal de que las declaraciones del marido y de la mujer no tenían por sí solas fuerza bastante para que el tribunal le condenase.

Pero la opinion pública recibe con alguna frialdad las protestas de inocencia de sir Charles Dilke y sus conatos de volver á plantear la cuestion ante los tribunales. Porque ocurre una cosa curiosa, y es que todos los testigos de cargo han desaparecido.

La desaparicion mas misteriosa ha sido la de Fanny, la amante de Dilke, á quien se referia en sus confesiones Mr. Crawford.

Los agentes del marido descubrieron á Fanny no hace mucho, pero se negó á firmar declaracion alguna. Cuando volvieron, Fanny habia desaparecido y no se ha podido descubrir su rastro.

Segun la voz pública se ha casado con un ingeniero mecánico y ha emigrado.

Se sabia que los sordo-mudos son susceptibles de experimentar y de apreciar á su manera las sensaciones musicales por medio de la trasmision mas ó menos clara de las vibraciones sonoras á su sistema nervioso.

Ahora un profesor suizo, Mr. Soret, ha probado que los ciegos pueden tambien distinguir y apreciar por intuicion la belleza de las formas.

Por de pronto ha averiguado que los ciegos tienen por la simetría igual gusto que los sordos. Por ejemplo, las bordadoras de los asilos de ciegos conceden gran importancia á la regularidad de los dibujos que tienen que reproducir; los cesteros ciegos no quieren trabajar mas que con mimbres que sean muy derechos y lisos. En general, las irregularidades son para los ciegos indicio de fealdad. Les gustan las superficies lisas, las formas simétricas. Cualquier rugosidad les produce mala impresion.

El profesor cita varios ejemplos de la intuicion de la belleza en los ciegos.

Hay en el asilo de Lausana un infeliz sordo, mudo y ciego de nacimiento, pero muy inteligente. El profesor llevó consigo á un sueco de facciones hermosas y regulares, á un suizo excepcionalmente feo y á un hombre ordinario que no tenia rasgo alguno que le distinguiera del comun de los mortales. El asilado estuvo palpando á los tres. La belleza del sueco le hizo manifestar la mas viva admiracion. Al tocar al suizo se echó á reir y pareció divertirse mucho. Con respecto al hombre de facciones vulgares, no manifestó ni satisfaccion ni desagrado.

Pero son mucho mas extraordinarios todavía dos casos que cita el profesor Soret de dos ciegos que por el tacto reconocian el dibujo de cosas que les eran familiares, tales como figuras humanas, caballos, bueyes, etc.

La conclusion que saca de sus investigaciones Mr. Soret es, sin embargo, algo exagerada: dice que los ciegos tienen innato el sentimiento de lo bello.

La policía de Londres cuenta con un periódico especial dedicado á los asuntos de servicio, segun el estudio que publica el «Daily News».

Este periódico se publica y se distribuye cuatro veces al dia durante la semana y dos los domingos á todos los individuos del cuerpo de policía de Londres, que tiene en junto 13.000 hombres. En él figuran los ascensos, recompensas, censuras y degradaciones, las órdenes generales, las medidas que han de tomarse en prevision de sucesos de carácter público é instrucciones sobre la conducta de la policía en ellos, crímenes y delitos cometidos, con señas detalladas de las personas que hay que prender, descripcion minuciosa de objetos robados, etc.

Los dueños de casas de préstamos reciben diariamente la lista de los objetos robados y descripcion de éstos. A los fondistas y dueños de casas de huéspedes se pasa diariamente tambien el señalamiento de las personas perseguidas.

Además, el telégrafo y el teléfono hacen un gran papel en los trabajos de la policía. En Scotlandyard, donde está la jefatura central de policía de Londres, hay una estacion telegráfica y telefónica de grande extension y movimiento. Todo polizonte de categoría superior á la de «constable» (agente) tiene que ser aprobado en un exámen de teiografía práctica. Como en todas las prevenciones hay telégrafos y teléfonos, los polizontes pueden comunicar directamente con sus jefes sin pérdida de tiempo y sin poner á ningun empleado al corriente de sus consultas ó de sus confianzas.

El Celeste Imperio está en gran conmocion. Kwangsu, el soberano, ha cumplido los dieciseis años y pide que le elijan mujer con objeto de poder entrar á gobernar directamente sus Estados.

La empresa es larga y difícil y trascurrirán algunos mesés antes de que se anuncie al mundo que ya se ha encontrado «la dama virtuosa y modesta que ha de regir la casa imperial.» Aunque los edictos imperiales anuncian siempre que la boda es del amor, lo cierto es que el emperador interviene muy poco en la eleccion de su primer esposa, y tiene que aceptar la que le imponen sus parientes, ó la corte, ó el ministro mas poderoso.

La primera mujer es siempre «emperatriz principal;» por lo general, tiene algunos mas que su marido, sobre el cual se espera que ejerza considerable influencia. Pero la libertad que luego tiene el emperador de elegir otras esposas y las concubinas para su harem le compensa ampliamente la imposicion que se le hace en cuanto á su primer emperatriz. Hay, sin embargo, un caso en los anales chinos en que el emperador, al llegar á la mayor edad, degradó á la primer emperatriz al rango de esposa ordinaria, alegando que le habia sido impuesta y que no reunia las cualidades precisas para tan alto rango. La primer esposa de Kwangsu será elegida por la emperatriz-regente, madre de su predecesor Tungche; por el príncipe Chun, padre del emperador, y por su tío el príncipe Ching, que ha conquistado el ascendiente que hasta hace poco ejercía el príncipe Kang. La novia tendrá que ser manchú y pertenecer á la familia imperial, que es dilatadísima.

La «primer emperatriz» reside en el Palacio del Centro. Pero Kwangsu puede elegir otras dos emperatrices para los palacios llamados de Oriente y de Occidente. Ade-

más, el emperador tiene derecho á nueve Bin, ó mujeres de primera clase, y á ocho Fei, ó mujeres de segunda. Algunos autores creen que el número de mujeres legítimas está limitado á siete; pero todos están conformes en que es ilimitado el de concubinas.

Con objeto de impedir que la familia imperial, que es de raza manchú, se vuelva por alianza ó por amores demasiado china, los manchús han establecido una ley por la cual todas las hijas de los funcionarios y de la aristocracia manchú quedan desde la edad de doce años á disposicion y al servicio del emperador.

Cada tres años el emperador pasa revista á todas las jóvenes mayores de doce años y elige aquellas que por su belleza ó por otras cualidades le parecen dignas del rhonou. Se lleva cuidadosamente una lista completa de las doncellas manchú de alcurnia, y su edad, su belleza y condiciones morales son discutidas y anotadas en Palacio. De entre ellas serán elegidas las futuras emperatrices y las demás moradoras de la multitud de palacios de la ciudad imperial.

La vida de estas mujeres imperiales es algo monótona, aunque no tan triste como la de las demás mujeres en Oriente. Porque al cumplir los veinticinco años, si no han dado hijos al emperador, pueden volver á sus familias sin que su buen nombre haya padecido en lo mas mínimo; antes al contrario, encuentran maridos con mas facilidad que las demás.

Cuando el casamiento del último emperador, hace trece años, todos los europeos fueron expulsados de Pekin, y las legaciones extranjeras recibieron aviso de aconsejar á sus individuos que no salieran á la calle el dia de la boda imperial. Aquella noche el emperador y su joven esposa recorrieron las calles de la capital aclamados por la muchedumbre y prodigando gracias y dones. No hubo súbdito que permaneciera en su casa aquella noche y el entusiasmo de las masas rayó en el delirio. No sabemos si cuando se celebre el casamiento de Kwangsu se tomarán iguales precauciones que entonces contra los europeos.

Desde que fué proclamado Kwangsu emperador, la «Gaceta de Pekin» ha publicado de vez en cuando algunas noticias sobre la persona y el carácter del emperador. Se ha tenido gran cuidado con la eleccion de sus maestros y un profesar importante del colegio de Hanlin dirige sus estudios. En debido tiempo se nombró un muchacho encargado de recibir los castigos impuestos al joven emperador. Pero éstos no han debido ser graves, porque la «Gaceta» dijo no hace mucho que «el emperador tiene mucha imaginacion y hace grandes progresos en sus estudios.»

Una deuda antigua.—M. Hewitt, diputado por Nueva-York ha presentado en el Congreso un bill, cuyo origen no carece de interés.

La historia se remonta á la guerra de la Independencia.

Uno de los amigos de Lafayette, llamado Du Flon le habia prestado 500 dollars, para el servicio de la buena causa, al interés de 8 por 100.

A la sazón era secretario del Tesoro, Alejandro Hamilton.

Como esta cantidad debia ser reintegrada en 1807, el pago de los intereses cesó en aquel año. Du Flon no se cuidó de hacer reclamacion alguna, pero guardó su recibo como un título de nobleza é hizo que le pusieran un marco para colgarlo en

una de las paredes de su gabinete.

El cuadro y el título han pasado á manos de tres generaciones y se conserva en la actualidad sin detrimento alguno. Pero el propietario actual, encontrándose muy escaso de recursos ha tenido la idea de reclamar el pago del préstamo, y además el de los intereses devengados desde que el préstamo se hizo.

Mas como la hacienda de los Estados Unidos no tiene desde hace algunos años, partida abierta para el pago de deudas atrasadas, se necesita una ley especial para amortizar el crédito de Du Flon.

Obtener esa ley especial, es el objeto del bill de M. Hewitt que espera que la Cámara vote un crédito para el pago del capital, y o que no de los intereses.

Gaceta

Hemos oido decir que tan luego como el vapor «Puerto Mahon» haya limpiado sus fondos, verificará semanalmente un viaje directo á Barcelona con lo cual la Empresa de vapores menorquines, si resulta cierta la noticia, habrá realizado una de las mejoras más importantes para esta Isla. El público en general que reconoce y aplaude los esfuerzos de dicha Empresa para llevar á cabo, del mejor modo posible, el servicio que le está encargado, tendria un motivo más de justo y debido reconocimiento hácia la misma, si realmente el «Puerto Mahon» hiciese periódicamente sus viajes á la capital de Cataluña.

La citada Empresa que atiende preferentemente á los intereses del público; que tiene establecido un servicio inmejorable en lo que respecta al trato que se da en sus buques, al aseo limpieza que se observa en los mismos, á la puntualidad con que cumplen éstos su itinerario aun en ocasiones en que otros barcos de mayor porte se hallan detenidos por el mal tiempo; la citada Empresa, decimos, haria partícipes al comercio y al público en general de mayores beneficios, si el vapor que tiene ahora de reemplazo lo mandara periódicamente á Barcelona.

De todas veras deseáramos que esta mejora se realice, y que los habitantes de esta ciudad y de la Isla toda, toquen los resultados del celo de la compañía de vapores menorquines.

A unas ciento diez pesetas asciende el importe líquido del baile de máscaras celebrado anoche en el casino «El Isleño», y cuyo producto, debe ser entregado al Asilo de Huérfanas de esta ciudad.

Las sociedades recreativas se han pronunciado este año en favor del Asilo, siendo ya importante la suma que por varios conceptos durante el presente Carnaval, ha aumentado los ingresos de aquel establecimiento.

Como dijimos uno de estos dias, el jueves último se celebraron solemnes funerales por el alma del señor Duque de Almenara Alta, en la iglesia Catedral de Ciudadela y en la parroquia de Nuestra Señora del Rosario El Excmo. é Ilmo. Prelado diocesano asistió á los de la catedral, diciendo revestido de pontifical, las oraciones del responso que se cantó despues de la Misa.

Por una pareja de la guardia civil del puesto de Ciudadela fueron sorprendidos anteayer en el término de Ferrerías dos sujetos que se hallaban cazando, siendo puestos á disposicion del Sr. Juez municipal juntamente con la caza y perros.

El miércoles último vistió el hábito de religiosa en el Convento de Sta. Clara de Ciudadela, D.^a Mariana Pons Bagur, de unos 23 años de edad, natural de aquella poblacion.

Hacia ocho años que se sentia llamada al retiro del claustro, y al cabo de ellas que han servido para aquilatar su vocacion, ha visto realizados sus deseos con gran contentamiento de su alma.

El vapor *Nuevo-Mahonés* que arribó ayer á este puerto á causa del temporal ha salido hoy á hora de itinerario para Alcudia y Barcelona.

Parece, al decir de un colega, que han quedado ultimadas las negociaciones entre Portugal y España para llevar á término el convenio sobre el establecimiento del giro mútuo.

Creemos poder asegurar que las bases sobre que descansa dicho convenio son las siguientes:

El interés que devengarán los particulares por el cobro de sus vales ó libranzas será el de 2 por 100.

Sobre dichos vales ó libranzas no se impondrá gravámen ni emolumento alguno, y serán conducidos por el correo como correspondencia al descubierto con las formalidades que en España se observan para los envíos del giro mútuo, y en Portugal con las formalidades acostumbradas para expedicion y entrega de cartas certificadas.

Los vales ó libranzas no podrán expedirse por mayor cantidad de 500 pesetas en las que se rigen de España á Portugal, y de 90,000 reis viceversa.

Todas las Administraciones de rentas de provincias estarán autorizadas para verificar estas operaciones de banca.

Inmediatamente se presentará á la aprobacion de los respectivos gobiernos el convenio á que nos referimos.

Se encuentra gravemente enfermo nuestro apreciable amigo D. Lorenzo Pons y Siro.

Le deseamos pronto alivio y completo restablecimiento.

En uno de los intermedios de la funcion celebrada anteayer en el casino «El Consey», el socio y aficionado D. Bernardo Ferrer, cantó una preciosa romanza que fué en extremo aplaudida por los concurrentes. El Sr. Ferrer, que por primera vez pisó anteayer las tablas, demostró poseer escelentes cualidades artísticas y muy felices disposiciones para la escena.

¡Esto es un pleito!—Como pleito de importancia que pondrá los dientes largos á cuantos curiales tengan de él noticia, puede citarse uno que se ventila actualmente en Buenos-Aires y en que se disputan los bienes siguientes:

«Un gran establecimiento de cam-

po situado en la provincia de Entre-Ríos, denominado «Potrero de San Lorenzo», con varios edificios.

Saladero denominado «Santa Cándida», máquinas y útiles de éste, una lancha á vapor y varios galpones.

Tres potreros alambrados.

Doscientos mil postes de ñandubay empleados en cercos y potreros de invernada, corrales y mangas, el derecho á las miras del establecimiento, caballos y bueyes de servicio.

Ciento ochenta mil ovejas.

Treinta y cinco mil cabezas de ganado vacuno.

Catorce mil cabezas de ganado caballar.

El terreno de este establecimiento mide más de setenta leguas cuadradas de los mejores campos de la República, cuyo costo se calcula en treinta mil pesos nacionales cada legua.

Seis leguas en el río Uruguay con una superficie de tres leguas y media de tierra, excelentes para la agricultura y pastoreo.

El importe de todo esto asciende á la enorme suma de ciento veinte millones de pesos en moneda corriente.

Ahora falta conocer el valor de las minutas de los procuradores respectivos.

Abrigos de papel.—Hé aquí un medio de precaverse del frío, en extremo económico y que presta grandes servicios á los infelices que no tienen prendas de lana para abrigarse.

Se trata de abrigarse con periódicos viejos.

El procedimiento está muy generalizado en Rusia. Los oficiales rusos obligan á todos los soldados á que en los grandes fríos se pongan un periódico sobre el estómago.

Esta ligera cubierta deja penetrar aún menos cantidad de aire que el tisú y concentra el calor que se desprende del cuerpo.

En un lecho mal provisto de ropas, un periódico colocado entre la sábana y la colcha vale por un edredon, si no por lo mullido, por el calor que produce.

En los bailes de máscaras se recorren ciertas impresiones que dejan honda huella. Algunas frases que al azar apuntamos en la cartera podrán insinuar los impenetrables arcanos de la vida.

En la platea. Una mascarita dirigiéndose á un jóven que pasaba revista al bello sexo:

- Julio.
- ¿Usted por aquí?
- ¿Ha visto Vd. á mi marido?
- No.
- He perdido la pista y hace quince minutos que no le veo.
- Pues
- ¡Ah! Si le halla Vd. por casualidad, no le diga que estoy en el baile. Se lo ruego.

En el salon de descanso. Un jóven, que segun pudimos observar no bailó en toda la noche, se dirigió á una mascarita que iba del brazo de un pollo adelantado y la dijo con mal comprimido enojo:

—¿Esta es tu conducta? Pues hemos concluido para siempre.

Sólo Dios, en su infinita omnipo-

tencia puede llegar á comprender estos líos.

Los pasajeros salidos esta mañana á bordo del vapor-correo *Nuevo-Mañonés* son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Francisco Sintés, Manuel Gadeo, Sebastian Beltran, Guillermo Nebel, Guillermo Peters, Juan Planas, Francisco Viret, Antonio Sureda, Gabriel Moll, Miguel Caldentey.

PARA BARCELONA

D. José M.^a Deulafeu, Ramon Vila, Antonia Cors, Antonio Carrasquet, Luis Vives, Alejandro Montagut, Juan Triay, Maria Enardell, Vicente Marqués, Diego Nicolas.

En extremo animado estuvo ayer el Carnaval, contribuyendo no poco á aquella animacion la comparsa celebrada por el casino «Circo Industrial», que recorrió las calles de esta poblacion, implorando la caridad de estos habitantes en favor del asilo de Huérfanas.

El resultado de la colecta fué altamente satisfactorio, importando la cantidad de doscientas noventa y cuatro pesetas veinte y cinco céntimos, en la siguiente clase de moneda:

Plata.	51.50 ptas.
Calderilla.	239.75 »
Moneda falsa y borrosa	3.00 »

La comparsa, apesar del bando del señor Delegado del Gobierno y de la vigilancia de los padres de familia, atrajo gran número de muchachos que la seguían á todas partes, recogiendo los confites que arrojaban las máscaras en abundancia; parece que para los aludidos muchachos no hay consejos de la Autoridad que valgan para contenerlos dentro de los límites de la prudencia; ni la misma autoridad paterna fué bastante para retenerlos en sus casas. Esto no obstante, no hubo que lamentar desgracia alguna. Al pasar la mascarada por la Plaza de San Roque, fué obsequiada por el Sr. D. Miguel Estela, socio del «Circo», con un escogido refresco consistente en dulces y licores.

Otras máscaras llamaban la atencion del público, entreteniendo algunas con sus bromas á los que eran objeto de ellas; pero las que escitaban más el general interés por la originalidad de sus trajes, fueron dos que vestían de *abeja*.

Las sociedades y teatro estuvieron anoche muy concurridas; viéndose en ellas á gran número de vecinos de los pueblos de la Isla que han venido á pasar el Carnaval en esta ciudad.

Un perro de los muchos que vagan por esta ciudad, mordió ayer á un muchacho en la plaza de la Esplanada. La Autoridad ordenó que se diese muerte al animal.

Ayer fué llevado al cuarto de detenidos, un individuo que habia cometido excesos en la bebida.

Anoche en el casino «Circo Industrial», y ante una extraordinaria concurrencia tuvo lugar la funcion dedicada al jóven aficionado D. Pedro V. Pons al que la sociedad obsequió con un precioso album en el cual vá unido unos organillos. Tambien recibió varios otros regalos que no recordamos.

En el casino «El Isleño» ocurrió anoche un accidente que hubiera podido tener desagradables consecuencias. Uno de los concurrentes arrojó el sombrero al aire en el salon de baile, y al dar contra un quinqué vino éste al suelo incendiándose el petróleo. El salon estaba atestado de gente, y al darse la voz de fuego, la natural impaciencia que por salir del local se apoderara de los concurrentes, hizo que algunos de estos fuesen arrollados por la muchedumbre que se agolpaba á las puertas. Hubo algunas mujeres que perdieron el sentido, siendo apagado el fuego sin gran esfuerzo, gracias tal vez á haber sido aislado inmediatamente.

Esta noche, en el casino «Circo Industrial», se pone en escena á beneficio de la Sociedad el estreno de la comedia en un acto *El tío de marras*, original de nuestro apreciable amigo y paisano D. Lucas Carreras y Riera, y la pieza *El juego de ajedrez*. Dará fin la funcion con baile de máscaras.

Ha llegado á Cádiz el primero de los vapores, llamado «Excelsior», dé 300 to-

neladas, 12 millas de marcha y magnificas condiciones marineras, destinado á verificar el servicio periódico entre este puerto y el de Tánger.

La empresa que se propone establecer este servicio adquirirá en breve otros vapores de mejores condiciones aún que el anterior.

Dice «El Diluvio» de Barcelona:

«Háblase con alguna insistencia de un maestro sastre de esta capital que pretende haber hallado la cuadratura del círculo.

Añádese que en breve va á publicarse un opúsculo que contendrá los fundamentos en que se apoya la solucion de un problema que tanto ha dado que pensar y que decir y tantas cabezas ha trastornado.»

Con que le paguen todos sus parroquianos, ya puede decir que la ha encontrado.

Se ha fabricado recientemente en Inglaterra una especie de paño, cuya trama tiene un hilo de una materia especial desmenuzada en la tela por medio de un procedimiento raro. El pié del paño es de lana, seda ó algodón.

Como esa trama retiene facilmente la tintura empleada para darle color, este paño tiene el aspecto del ordinario.

La ventaja de esta clase de tela consiste en que una persona vestida con traje de paño de azúcar puede mantenerse inmóvil en el agua: los trajes esos son verdaderos salva-vidas que permiten á cualquiera que no sepa nadar hacer competencia á los tritones y á las sirenas sin el menor peligro de ahogarse.

El lunes último fué preso en Paris un ciego español, llamado Fernández, á quien conducía un tal Bayonne, en el momento en que hacia pasar monedas falsas de cinco francos en el bazar del Hotel de Ville. El comisario de policia Mr. Verón le condujo á su habitacion, situada en el primer piso de la casa núm. 106 de la calle Faubourg-du-Temple, que habia alquilado con dos compatriotas el 18 de este mes. Tres de las piezas estaban vacias; pero en la cuarta, la del fondo, habia dos sillas, una mesa y una pequeña estufa, sobre la que se veía un cesto, apoyado contra el tubo de la chimenea. El magistrado advirtió en el momento de adquirirlo, que el ciego mostraba sobresalto. Al punto hizo echar abajo el conducto de la chimenea, y cayeron entre los escombros varios sacos muy pesados, llenos de monedas falsas de cinco y de dos francos, con las efigies de la República (1848 y 1871), de Napoleón III, (1868), de Carlos X (1828), perfectamente imitadas, y que representaban una suma de cerca de 10.000 francos.

A pesar de este descubrimiento; Fernández se negó á indicar el sitio del taller de esta nueva cuadrilla de falsarios.

«La Gaceta de la Alemania del Norte» anuncia que se van á entablar procedimientos judiciales contra las personas que firman documentos intitulándose *Doctores*.

Existen actualmente en Berlin nada menos que 3.400 doctores en medicina, leyes y filosofia que tienen diplomas obtenidos en América, sin siquiera haberse presentado á exámen.

Calles que debe recorrer la mascarada, que las Comisiones recreativas de las Sociedades Isleño y Nueva-Union deben celebrar mañana por la tarde con el objeto de implorar la caridad pública para los pobres que socorre la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria de esta Ciudad.

Isleño, Cifuentes, Moreras, Bastion, S. Jorge, Cos de Gracia, Estrella, Gracia Infanta, Anuncivay, Castillo, Comercio, S. Fernando, Reina, Orfila, Comercio, Infanta, S. Manuel, Castillo, Plana, Carmen, Sta. Catalina, P. S. Roque, Sta. Teresa, Concepcion, Miranda, P. Príncipe, Plaza Carmen, Arravaleta. Nueva, Constitucion, Isabel II, P. S. Francisco, Frailes, Arraval, Cifuentes, Horno, Arraval, San Roque, Buen-Aire, Hannover, Nueva, y Nueva Union.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.) Madrid 6.—11.25 m.

Se ha suspendido la salida del Duque de Sevilla para el presidio de Santoña, donde habia sido destinado

para cumplir su condena. En Consejo de Ministros celebrado hoy, se ha acordado la forma de proponer la conmutacion de la pena al citado Duque.

Madrid 6.—1.45 t.

Se ha celebrado la boda de los infantes don Antonio y doña Eulalia; el acto ha sido brillante, vistiendo la Corte de riguroso luto excepto la novia y sus damas. Han asistido cincuenta y cuatro Grandes de España, veinte y seis damas y numerosas Comisiones.

Madrid 6.—2.30 t.

En el Consejo de Ministros, celebrado en el Ministerio de Estado, se ha acordado definitivamente que las elecciones de Diputados tengan lugar el 4 de Abril próximo, y que el 11 de Mayo se reunan las Cortes. Tomado el anterior acuerdo, los Ministros han cambiado sus impresiones.

Madrid 6.—10 n.

Los periódicos, al dar cuenta de que los Sres. Castelar, Pi y Margall, Figuerola y Salmeron, deben celebrar mañana la última conferencia política coalicionista, ponen en duda que de la entrevista de dichos prohombres de los partidos democráticos resulte avenencia alguna; en los centros políticos no se tiene tampoco gran fé en los resultados de la conferencia anunciada.

Madrid 7.—10.10 n.

«La Correspondencia de España» publica un suelto confirmando que existe una carta del General Martinez Campos al Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Sagasta, en la cual el Sr. Campos manifiesta su opinion contraria á la separacion de los mandos militares en la isla de Cuba; en el propio suelto, que se cree es de origen autorizado, se niega absolutamente que existan rozamientos entre el citado General Martinez Campos y el Ministro de la Guerra.

Madrid 8.—8 m.

Con motivo de la boda de la Infanta doña Eulalia, se ha concedido el indulto á un reo de Castellon.

El Consejo Supremo de Guerra pondrá el indulto del Duque de Sevilla.

TEATRO

Funcion para hoy Lunes

2.º de Abono 8.º Serie

Se pondrá en escena la magnífica y muy aplaudida ópera en 4 actos:

Traviata

Funcion para mañana martes

3.º de Abono 8.º Serie

Se pondrá en escena la magnífica y muy aplaudida ópera en 4 actos:

CRISPINO É LA COMARE

A las 8.

Baile público de máscaras

Para hoy y mañana.

Entrada general 3 reales vn Media entrada 1 real. Se empezará despues de concluida la ópera.

ZORRA (peix salat)

Se encuentra de primera caidad, fresco recibido el último correo, en la calle Portal de Mar n.º 3, Tienda de la Viuda de Quevedo.

Barcelona 6—6'00 t.

4 p. 00	ciento int.	59'250
4 p. 00	Exterior.	59'6:0
4 p. 00	amortizable.	76'500
B. H. de Cuba.		90'000
B. Hispano Colonial.		43'870
Crédito Mercantil.		42'500
Banco de Cataluña.		16'750
F. C. de Barcelona á Fran- cia.		37'750
F. C. del N. de España.		83'500
Orensas.		13'500
F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. S.		60'370
F.-C. de Medina á Oren- se y Vigo.		39'000
Id. Almansa.		53'370
Id. Norte.		00'000

Madrid 6

4 p. 00	perpétuo.	59'100
4 p. 00	amortizable.	76'200
B. Hipotecarios de Cuba.		89'900

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Juan de Dios, fundador.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad en S. Francisco.

Santo de mañana.

Sta. Francisca viuda romana y Sta. Catalina de Bolonia virgen.

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 16 de Marzo.

Ha de constar de dos réries de 26 mil billetes cada una al precio de 30 pesetas uno, dividido en décimos á 3 pesetas uno, distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.268 premios de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
16 de 2.500	40.000
1.244 de 300	373.200
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.100 para el premio segundo	2.200

1.268 569.400
Mahon 6 de Marzo de 1886.—El Administrador, Pascual Hernandez.

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza del Duque de Medinaceli. núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á construir capitales para formacion de dotes; redenciones de quintas y otros fines análogos: seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado: constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que deba asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de sus hijos: al hijo que en la produccion de su trabajo mantiene á sus padres: al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraido una deuda, no quiere deberla á cargo de sus herederos: al que quiere dejar un legado sin menos cabo del matrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las

Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas. Para detalles y esplicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J. Hernandez:—MAHON.

PÉRDIDA

La noche del sábado en el Casino Isleño se perdió una aguja de oro de pecho con piedras incrustadas. La persona que lo entregue en esta imprenta además de las gracias recibirá una gratificacion.

EL AGUILA DE ORO

En este establecimiento se hallarán frescos y sabrosos pasteles de picadillo, palos jacobos, cidra cayotes ó cabellos de Angel, patatas de Málaga, y otros dulces frescos. Chocolates, Vinos y Licores de varias clases, como igualmente la muy acreditada cidra espumosa, que tanta aceptacion ha merecido entre estos habitantes.

Plaza del Príncipe.

Hormero

A los que padecen de los pies y á consecuencia de callos, duricias, juanetes, pies defectuosos, se construyen hormas especiales, á un precio módico, asegurando el éxito en el alivio de dichas dolencias, pues el constructor de ellas se ha dedicado por espacio de muchos años á tal especialidad.

CALLE DEYA NUN. 32.

Pianinos

para alquilar. Dos idem nuevos, de la fábrica de Heinrich C Stolle de Alemania, para vender.

Calle del Castillo 54, darán razon.

CUPONES

Los Sres. Ladico Hermanos compran los del 4 por ciento del próximo vencimiento abonando 1 por ciento sobre los exteriores descontando el 2 por ciento á los del interior.

CANARIOS

Los hay para vender en la Calle del Recor n.º 25.

PARA VENDER

Lo está la tienda de comestibles con todos sus enseres. Calle de la Arraval n.º 22

PARA VENDER

Lo está un burro de tres años. Informarán Calle S. Jorge 16.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre los diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arravaleta 3. MAHON.

LA PALMA

Confiteria de la Real Casa

24 Hannover 24

JAMON EN DULCE

Se encontrarán enteros y partidos todos los domingos y dias festivos como igualmente Pastelillos de Hojaldre rellenos de dicho Jamon en Dulce.

En dicho establecimiento se acaba de fabricar el delicioso dulce CABELLOS DE ANGEL Y SIDRA á peseta la libra ALMF. DRA MOLIDA y preparada para rellenos de CREPELLS y otros á 30 céntimos de escudo la libra Conservas de varias clases Frutas por los mismos rellenos á 30 céntimos libra igualmente se encontrarán toda clase Conservas Alimenticias Vinos y Licores y los ricos Chocolates y Cafés de la Compañia Colonial y Junco-sa de Barcelona.

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso analisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Suenz Diez, acudiendo á los copiosos manuales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveterados, bazo, sálbago, mesculerio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central. Jardines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extralangeras en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta ahora no concedida.

¡¡ PERTRECHOS DE GUERRA!!

CONFITES PARA MÁSCARAS

SE GARANTIZAN SUS BUENAS CLASES
PRECIOS SUMAMENTE BARATOS

CONFITERIA LA PALMA
GRANADAS CARNAVALESCAS

Cucuruchos, Bolsas, Juguetes y mil otros objetos propios para estos dias, desde el ínfimo precio de 2 céntimos uno á diez pesetas.

CONFITERIA LA PALMA, HADNOVER 24.

PINTOR Y DORADOR

Se doran altares y toda clase de marcos y sillerías etc. etc., al mate y bruñido. Se pintan y tapizan habitaciones se imita á toda clase de maderas etc. etc. á todos precios.

Asi mismo retratos al oleo y se dibuja para bordar etc., todo á precio sumamente baratísimo.

Castillo 143.—CARNÉ

LA MAR

DE

confites, grageas, peladillas y cucuruchos.

El dueño de la Confiteria «El Aguila de Oro,» pone en conocimiento de sus numerosos favorecedores y del público en general que se encuentra con existencias inagotables de los indicados artículos; y que los expenderá á precios sumamente baratos: desde 2 á 6 reales Con que á comprar lo

Bueno, Bonito y Barato.

PLAZA DEL PRINCIPE NUM. 9

NOTA.—Se hará descuento segun la clase y cantidad.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDA

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez de alient' é inflamacion de la garganta

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

Para evitar imitaciones y falsificaciones exíjase en las cajas de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, impreso en tinta roja.